

# TANGANROG SOBRE el MAR de AZOV EVACUADA por las FUERZAS ALEMANAS

ASI LO ADMITEN LOS DESPACHOS ALEMANES CON LO QUE SE HACE MAS PATENTE LA DERROTA NAZI EN UCRANIA. — NOVOROSISK, EL ULTIMO PUNTO DE APOYO ALEMAN EN EL CAUCASO ESTA BAJO LA CONSTANTE AMENAZA DE LAS FUERZAS RUSAS. LA BASE DE WILHELMSHAVEN EN EL MAR DEL NORTE, NIDO DE SUBMARINOS ALEMANES, FUE TERRIBLEMENTE BOMBARDEADO ANOCHE POR LOS INGLESES. — LOS DESTROYERS BRITANICOS EN EL MEDITERRANEO HACEN ESTRAGOS EN UNA FLOTILLA DE LANCHAS TORPEDERAS ALEMANAS

MOSCU, 19 UP. — La Radio local en un comentario sobre el discurso que pronunció ayer el ministro alemán de propaganda

Joseph Goebbels expresó. Las fanfarfonías cedieron su lugar al pánico y en vez de promover la victoria Goebbels atontó

a su pueblo, en el Sport Palace con muestras de la derrota. Es lógico. La Alemania fascista por primera vez ha recibido en Ru-

sia un golpe tan poderoso que siente que con unos cuantos golpes mas perderá la cabeza.

## LOS ALEMANES EVACUAN TAGANROG

MOSCU, 19 UP. — Informaciones del frente anuncian que las fuerzas alemanas han evacuado ya parcialmente Taganrog y toman nuevas posiciones al norte de la ciudad.

## ATACA POR LA RAF. WILHELMSHAVEN

LONDRES, 19. UP.— Oficialmente se informa que bombarderos de las reales fuerzas aéreas atacaron anoche volutamente la gran base naval alemana de Wilhelmshaven.

# 8 millones de hombres tendrán las fuerzas americanas al final del año

Así lo dijo el presidente Roosevelt a los periodistas agregando que la ayuda a China será grandemente intensificada

El presidente se refirió a otros puntos de los expuestos en sus discursos de ayer por Madame Chiang Kai Shek

WASHINGTON, 19 UP. — Refiriéndose al ejército de los Estados Unidos Roosevelt afirmó que se trata de alcanzar un total de 7.500.000 hombres para fines del año pero que mas allá de esas cifras no podía emitir otros conceptos. Para fines de año

(PASA a la Pág. OCHO)

# TRIUNFAL RECIBIMIENTO SE PREPARA EN MEXICO AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

La simpatía que ha logrado despertar en el seno de los círculos populares por su política social, se manifestará en México

## ASI LO INFORMAN ALGUNAS PUBLICACIONES DE LOS DIARIOS MEXICANOS

En algunas noticias periodísticas que hemos recibido de México

(PASA a la Pág. SIETE)

# NINGUNA ACTIVIDAD POLITICA SE PERMITIRA EN LOS TRABAJOS DEL CAMINO MILITAR

## INTEGRACION DE COMISIONES DE SALARIOS

En los cantones donde no existe esta comisión, será nombrada inmediatamente

EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA SE MUESTRA INTERESADO EN HACER CUMPLIR ESTA DISPOSICION LEGAL

Con órdenes terminantes del señor presidente de la república se están haciendo ya las integraciones de comisiones de salarios en aquellos cantones que carecen de estos organismos legales.

(PASA a la Pág. SIETE)

LOS JEFES DE LA OBRA HARAN SABER A LOS CAPATAZES QUE MIENTRAS SE TRABAJE NO SE PERMITIRAN LAS MANIFESTACIONES DE CARACTER POLITICO

Había quejas de que constantemente los peones de un bando político ejercían actividades políticas

En algunos lugares donde se está trabajando en las obras del camino militar, los peones afiliados a un bando político ejercían

(PASA a la Pág. OCHO)

# Aprobará el Congreso la nueva ley contra la especulación

El proyecto está en estudio de la Secretaría de Gobernación que lo enviará al Congreso

LAS PENAS QUE SE FIJAN CONTRA LOS COMERCIANTES ESPECULADORES SON MUY FUERTES

En estudio de la secretaría de gobernación se encuentra el proyecto de ley contra la especulación

(PASA a la Pág. OCHO)

# 4 Grados: temperatura extrema en algunos lugares de Cartago

EL FRIO INTENSO HA QUEMADO LOS PAPAGES DE LAS ALTURAS DE CARTAGO

Desde hace muchos años no se recuerda un frío igual; en el centro de Cartago el termómetro ha bajado a ocho grados

En estos días de frío intenso en toda la república — aún en Puntarenas se nos dice que se siente el frío — en algunos lugares de Cartago se ha batido el

(PASA a la Pág. DOS)

# La cooperación del Brasil en la guerra juzgada como esencial

LA VISITA REALIZADA POR EL MARISCAL SIR JOHN DILL, DEL ESTADO MAYOR BRITANICO, Y LA DEL GENERAL H. H. ARNOLD, DE LAS FUERZAS AEREAS AMERICANAS LO PONE DE RELIEVE. — EN LA ENTREVISTA DEL PRESIDENTE ROOSEVELT CON EL PRESIDENTE VARGAS SE LLEGO A UN COMPLETO ACUERDO DE LA POLITICA FUTURA DE LA GRAN NACION SURAMERICANA

Brasil se está convirtiendo en el más fuerte de los depósitos bélicos de los países aliados y contribuirá poderosamente a hacer "más seguro el Atlántico". — La gran nación del Sur ha entrado lleno en la guerra: su marina y fuerza aérea ha tomado a su

cargo un trabajo extraordinario patrullando las costas sur americanas y una enorme porción del Atlántico Sur

MOVILIZACION, ALINEAMIENTO E IMPORTANCIA DE LA COOPERACION BRASILEÑA A LA CAUSA DE LAS NACIONES UNIDAS EPUESTA EN INTERESNTE MENSAJE A LA UNITED PRESS

LONDRES, 18. UP.— La visita general H. H. Arnold, jefe de las fuerzas aéreas norteamericanas, a Brasil es una consecuencia natural de la visita del Presidente Roosevelt al Presidente Getulio Vargas después de la conferencia de Casablanca

dice el "Times" de Londres en

(PASA a la Pág. TRES)

## Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

# 400 TRABAJADORES

## DE LA PLANTA "LAS VENTANAS" EN PELIGRO DE QUEDAR CESANTES

Tendrán que ser despedidos si no llega inmediatamente cemento, porque está al agotarse la existencia que había. — A pesar de los pedidos que se han hecho desde hace mucho tiempo y de las reiteradas gestiones formuladas, no se recibe ni un saco

EL CONSUMO QUE AHORA SE TIENE ES MUY GRANDE, 500 SACOS DIARIOS, PUES SE ESTA CHORREANDO EL TUNEL. — APENAS PARA DOS SEMANAS MAS ALCANZA

Incidentalmente nos enteramos esta mañana que están en peligro de quedar cesantes dentro de unos pocos días, cuatrocientos trabajadores de la Planta Hidroeléctrica Las Ventanas, por falta de cemento.

Actualmente se está haciendo el chorreo del túnel, en lo que se gastan 500 sacos diarios, cantidad sumamente elevada, teniendo apenas una poca cantidad de cemento, para unas dos semanas.

(PASA a la Pág. TRES)

# La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, Costa Rica, VIERNES 19 de Febrero de 1943 — N° 688

# En vez de miel encontraron los nazis en Rusia la amarguísima hiel que se merecían

## La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

### NUESTRO DEBER

Comentábamos ayer en esta sección que las noticias relativas a la posibilidad de una próxima paz habían creado un espíritu optimista en varios sectores. Decíamos sin embargo que nosotros no podíamos participar muy ampliamente de la idea de que la paz fuera a producirse de un momento a otro si los hechos seguían el desarrollo más o menos normal de estas crisis y habida cuenta de los recursos de los beligerantes. Claro que conmociones y hechos que escapan a los cálculos naturales, podrían precipitar una solución inesperada.

Ayer el secretario de la guerra de los Estados Unidos, coronel Stimson, dijo que no está aún suficientemente golpeada la potencialidad del Eje como para pensar en un derrumbamiento muy próximo, y el presidente del consejo de ministros del Canadá, Mackenzie King, dijo que era necesario prepararnos para una guerra muy larga.

Esto quiere decir que el mundo, y nosotros con el mundo, antes que darle mucho vuelo a esperanzas y optimismos basados en el supuesto de una paz próxima, para lo que debíamos prepararnos es para alcanzar la victoria en la guerra: es decir, para remediar, por medio de nuestro esfuerzo continuado e ilimitado, los daños y las faltas que la guerra no está causando. Cuando más podamos producir para alimentar a nuestro pueblo y para venderlo y así vestir a ese mismo pueblo, será esfuerzo para ganar la guerra, para cooperar a la victoria de las naciones aliadas, y para propiciar el retorno al mundo de una paz realmente beneficiosa para todos los hombres, preciosa para todos los hombres, como la que sueña nuestra esperanza.

#### 4 TEMPERAURA

VIENE de la Pág. UNO

record: el termómetro ha bajado hasta 49 lo que casi nunca ha sucedido.

En el centro de Cartago la temperatura ha llegado a 8 grados.

Por el frío intenso, algunos papales se han "quemado" como dicen los agricultores.

Vemos que el mal tiempo se une a nuestra desorganización para hacernos la vida más difícil.



ES UN VERDADERO periódico!

La Razon, es la fuente de todos

Ahora ante la lluvia de bayonetazos que están recibiendo, intentan infundir terror al mundo entero clamando al Eterno para que haga desaparecer a Rusia

Ahora, la carísima facultad intelectual de los dirigentes del asesinato en Europa, ha encontrado la manera de asustar a todos sus enemigos y sus víctimas poniéndoles por delante el espantajo ruso, dec don Adriano Arié en artículo para LA RAZON

Cuando los nazis y unas cuantas legiones de "heroicas" camisas negras fueron a espantar el avispero soviético, creían seguramente, que el aguijón de ese insecto sería ineficaz y que las inocentes abejas rusas abandonarían sus colmenas dejando allí la riquísima miel de su labranza.

El tiro, como suele decirse popularmente, se salió por la culata y en vez de miel, han encontrado la amarguísima hiel que se merecían. Y han probado, con el refrán español, que "no se hizo la miel para la boca del asno". Ahora, ante la lluvia de bayonetazos que están recibiendo esos eternos salteadores de camino intentan infundir terror al mundo entero, mostrando las heridas de que ellos son víctimas y clamando al Eterno para que haga desaparecer a Rusia de este planeta infernal.

Mientras para la causa del bien la existencia de Rusia ha sido providencial y oportuna, para los totalitarios, claro está, había de ser terriblemente fatal. Y ahora, la clarísima facultad intelectual de los dirigentes del asesinato de Europa, han encontrado la manera de asustar a todos sus enemigos, y sus víctimas, poniéndoles por delante el espantajo ruso.

¡Qué horror! El duelo italiano, que también fue bolchevique antes de ser satélite de la real mo-

vances de Rusia no sabe ya qué hacer. Hitler, de su parte, trocará de un momento a otro en el más furibundo demócrata para salvar al mundo de un infierno rojo. Franco, el generalísimo, también está asustadísimo pues no ha de ser él tan peleele para no comprender que el día de la repartición del bacalao, Rusia, que en algo ha de mandar, de primera, lo pedirá para hacerle probar cuán delicioso es el aire fresco de la Siberia. Y allí posiblemente, encontrarán su alojamiento todos los tiranuelos y los que, como Hitler, han sido los factores principales de esa matanza humana, que presencia hoy el mundo.

Y allí, en esa vasta región que desde el siglo XVII pertenece a Rusia, acariciados por la brisa del Océano Glacial Ártico, y en donde la tierra se halla helada a más de cien metros de profundidad, pasarán el resto de su vida, hasta que sus cuerpos, por los hielos sempiternos del lugar, quedarán conservados como los elefantes de tiempos antediluvianos, para decir al mundo que la maldad de los hombres jamás podrá borrarse de la humana memoria, y que con sus propios infames cuerpos, eternizarán el recuerdo de la criminalidad de nuestro siglo.

A. ARIÉ

### Silueta de Esperanza



Contra un cielo gris, se dibuja la silueta de un nuevo acorazado de los Estados Unidos, mientras surca los mares para cumplir una importante misión contra el enemigo. La foto fué tomada desde un destructor que le acompañaba.

LOS BRITANICOS OCUPARON FUM TATAHUIN. Cuartel general aliado en ARGENTINA, 19 UP. — Los cañones

del octavo ejército han comenzado a bombardear continuamente el extremo septentrional de la línea Mareth en tanto que en el sector sur las avanzadas de tanques han pasado ya a Fum Tatahuin siendo inminente según se indica una ofensiva para romper las defensas alemanas en el centro y flanquearlas al mismo tiempo por el norte. Las informaciones oficiales indican que fuertes columnas británicas ocuparon dicha localidad situada frente a un punto central de la línea Mareth mientras que la artillería pesada emplazada ante Medimor cerca de la costa cañonea con extraordinaria violencia a las posiciones del eje. Las fuerzas norteamericanas por su parte han consolidado sus nuevas líneas en las abruptas sierras del centro tunecino y a 320 kilómetros al oeste de las que ocupa el octavo ejército. Algunos observadores creen que el mariscal Rommel suspendió su ofensiva contra los estadounidenses para llevar a sus unidades acorazadas hacia el sur con el propósito de hacer frente a la amenaza que representan los británicos para la línea Mareth. Se cree que todos los efectivos del Afrika Korps están ya detrás de la línea Mareth y que los cañones británicos se hallan a tiro de las escuadras de la misma. En este cuartel general se han recibido con reservas las noticias de fuente enemiga de que el octavo ejército inició ya su ofensiva pero no se duda que los británicos empezarán pronto a atacar al Afrika Korps con suficiente intensidad en el sudeste del protectorado como para aliviar considerablemente la presión que ejerce el enemigo sobre los norteamericanos.

# Colegio Seminario

La matrícula se abrirá el 4 de marzo, todos los días hábiles hasta el 10 de marzo inclusive. Se ruega efectuar la matrícula de los alumnos del primer año el día 4 de marzo. Las clases comenzarán el Jueves, 11 de marzo a las 7.30.

### EXAMENES DE BACHILLERES

Pruebas escritas de Castellano: Martes 23 de Febrero a las 7 horas.

Pruebas orales: Sábado, 27 de Febrero a las 7 horas.

### EXAMENES DE APLAZADOS:

Martes, 2 de Marzo a las 7.30 — I — IV año — Matemáticas  
9 — I — IV " — Química  
1 — I — IV " — Castellano  
3 — I — IV " — Inglés

Miércoles, 3 de Marzo: a las 7.30 — I — IV año — Física  
9 — I — IV " — Francés y Geografía  
1 — I — IV " — Ortografía  
3 — I — IV " — Historia

EL DIRECTOR

# EXISTEN EL PELIGRO de que los substitutos del café estropeen el gusto del público

El trabajo, tiempo y dinero invertidos en la defensa del café serían en vano si se estableciera ahora un mercado de importancia para los adulterantes y substitutos del café

**AFORTUNADAMENTE LAS AGENCIAS GUBERNAMENTALES DE LOS ESTADOS UNIDOS ESTAN DISPUESTAS A PONER ESTRICTAMENTE EN VIGOR TODAS LAS REGLAMENTACIONES PERTENECIENTES AL CAFE Y SOBRE PUREZA DE LOS ALIMENTOS**

Dice la Oficina Panamericana del Café, en Nueva York, en interesante comentario sobre la campaña de anuncio del café en los Estados Unidos

Los esfuerzos de la presente campaña de anuncios y publicidad del café que viene desarrollando nuestra Oficina están principalmente encaminados a mantener la buena calidad del café en el mercado norteamericano, combatiendo por todos los medios posibles la adulteración y los substitutos. Es obvio que en la situación por la que ahora atraviesa la industria cafetera, existe el peligro de que los substitutos del café estropeen el gusto del público consumidor en este gran mercado, al que hemos venido acostumbrando por un período de varios años a consumir buen café.

El trabajo, tiempo y dinero invertidos en la defensa del café serían en vano si se estableciera ahora un mercado de importancia para los substitutos y adulterantes del café. Al terminar la guerra sería necesario hacer un esfuerzo todavía mayor a fin de recuperar el terreno que se perdiera ahora.

Afortunadamente las agencias gubernamentales de este país parecen dispuestas a poner estrictamente en vigor todas las reglamentaciones pertenecientes al café; así lo prueba el hecho de que

una reciente investigación conducida por la Oficina de Administración de Precios en Nueva York culminó en varios cargos hechos en contra de expendedores de viveres que trataron de falsificar los inventarios de café cuando se decretó el racionamiento del mismo.

Las autoridades de los diferentes estados están ofreciendo en general buena cooperación para hacer cumplir las leyes sobre pureza de alimentos. Sobre nuestros contactos en este sentido hemos dado ya algunas informaciones y nos proponemos ampliarlas en boletines posteriores.

El comercio cafetero en general está también siguiendo una actitud sumamente constructiva en la actual situación del café. Comprenden que los substitutos y adulterantes del café no pueden considerarse como productos permanentes sino que son más bien productos de emergencia exclusivamente. Así pues, una gran parte del comercio americano, la idea de que traten de obtener los beneficios de una taza de buen café cada día, en vez de estropearlo con sistemas experimentales de preparación o añadiéndole adulterantes".

## LA COOPERACION

**VIENE de la Pág. UNO**  
un artículo de fondo en su edición de hoy. Este encuentro en la ciudad de Natal hizo hincapié en el papel que Brasil ha sido llamada a cumplir y está cumpliendo en la guerra actual.

**VIENE de la Pág. UNO**  
penas han pasado seis meses desde que el Presidente Vargas proclamó la existencia del estado de guerra con Alemania e Italia, y no había entonces la menor duda del fervor patriótico que animaba a todos los brasileños, viejos y jóvenes. El gobierno y el pueblo estaban de acuerdo. Y ahora el país ha adelantado mucho hacia su entrada a la guerra total. Brasil ha abierto sus aeropuertos, bases militares y puertos a los aliados. Sus unidades navales y su fuerza aérea están cooperando con las unidades norteamericanas y británicas, en los convoyes y en las patrullas. Nuevos barcos están siendo agregados a la flota brasileña y su aviación está recibiendo nuevos aparatos. Se ha establecido la más estrecha colaboración entre las fuerzas armadas brasileñas y norteamericanas. Una misión militar está por salir rumbo al Norte de África, y en Río de Janeiro se habla del despacho de una expedición mucho más importante hacia el Continente vecino.

## BRASIL - DEPOSITO DE LOS ALIADOS

Entré tanto los brasileños están convirtiendo a su país en un depósito de abastecimientos para los aliados. Este inmenso territorio tiene una superficie

quince veces mayor que la de Francia. En Natal, los presidentes Roosevelt y Vargas declararon que su propósito conjunto era el de "hacer el Atlántico seguro para todos". Esta declaración fué hecha en términos de una acción ofensiva más bien que defensiva y resulta ser un comentario muy significativo con respecto del cambio en el aspecto estratégico. Mucho antes de que Brasil entrara a la guerra el país había elaborado planos para cooperar con los Estados Unidos en la defensa continental. Se le habían extendido a Brasil las facilidades comprendidas en la ley de préstamo y arriendo en una escala considerable, y en el mes de agosto del año pasado se estableció una Junta de Defensa Norteamericana-Brasilera. Natal, con su zona estratégica entre Fortaleza y Bahía, representaba el "Talón de Aquiles" de las Américas expuesto a un ataque por parte del Eje, a través de la "Angostura de Dakar, y Brasil concentró sus esfuerzos en reforzar sus defensas en esta región. En el día de hoy el zapato está en el otro pie. El desembarco de los aliados en el Norte de África ha puesto fin a la posibilidad de que hayan operaciones militares en Sur América. Natal ahora apunta hacia Dakar, y no Dakar hacia Natal, y Natal se ha convertido en el punto de despegue para los bombarderos y aviones de carga

## BRASIL ENTRA DE LLENO A LA GUERRA

Pero, por de pronto la ame-

# PARALIZADAS ESTE MES las importaciones ganaderas de NICARAGUA

SOLO UNA PARTIDA DE NOVILLOS FUE TRAJIDA A PRINCIPIOS DEL MES, PERCIBIENDO EL FISCOD POR DERECHOS C 7.200. —SUMAMENTE REDUCIDO ESE MOVIMIENTO QUE EN LOS MESES ANTERIORES HABIA SIDO MUCHO MAS INTENSO.

Nos enteramos esta mañana que el movimiento ganadero durante el presente mes de febrero se ha reducido bastante, ya que en todo el tiempo transcurrido solo se ha importado una partida de

novillos, por los cuales se pagó por derechos la suma de siete mil doscientos colones. En relación con los meses anteriores se ha experimentado una merma bastante considerable, ya que las importaciones antes

fueron mucho mas elevadas. Indudablemente que al operar se esta reduccion en las importaciones es porque hay ganado criollo en cantidad suficiente para abastecer el consumo del país.

## INTENSO ATAQUE A LA BASTA DE WILHELMSHAVEN

LONDRES, 19 UP. — El ministerio de aviación dió a publicidad un comunicado cuyo texto es el siguiente: "Anoche aprovechando el buen tiempo los aviones del comando de bombarderos efectuaron un intenso ataque contra Wilhelmshaven. Aviones del comando de cazas atacaron los ferrocarriles y centros fabriles de la costa del canal de la Mancha y Francia, Bélgica y la navegación enemiga frente a la costa. También atacaron a la navegación enemiga frente a la

costa holandesa. Era difícil notar los resultados, pero se observaron impactos en un barco de abastecimiento de tamaño me-

dio que se incendió. En estas operaciones se perdieron, cuatro bombarderos, dos cazas y un avión del comando de costas.

## 409 TRABAJADORES

**VIENE de la Pág. UNO**  
Si de aquí a entonces no se recibe, habrá que parar forzosamente los trabajos y despedir a los trabajadores. Se han hecho varios pedidos urgentes de cemento, pero este no llega, a pesar de las gestiones que se rea-

lizan. La situación que se presentaría de tener que llegar a ese extremo, sería en extremo grave, pues quedarían cuatrocientas familias sin lo necesario para su sostenimiento. Sin embargo, la compañía espera recibir pronto el cemento, para no verse obligada a parar los trabajos.

naza de los submarinos continúa. La labor de la marina brasileña y de su fuerza aérea para mantener abiertas las líneas de comunicaciones y de abastecimiento, patrullando su costa de cuatro mil millas de extensión y de vigilar el océano abierto es tan vital como azarosa. Es por la vía marítima que Brasil del Sur abastece a Brasil del Norte, puesto que el sueño de construir una carretera rodadora para ligar a las dos partes todavía no se ha realizado, y es por el mar que Brasil hace disponible para los aliados sus enormes recursos y sus materias estratégicas imprescindibles. La necesidad de reducir los abastecimientos para la población civil a un mínimo y las demandas para más barcos han producido grandes cambios en la vida normal de los brasileños. La falta de transporte, las dificultades experimentadas con el racionamiento, la introducción de un sistema de control de precios, las precauciones contra ataques aéreos y las recolecciones de toda clase de materiales viejos, todo ello ha servido para hacer la guerra real en el ánimo de la nación, y tanto más tar como económicamente el país ha sido colocado en pie de guerra.

## LA MOVILIZACION ECONOMICA ES VASTA

Las horas de trabajo han sido extendidas. Se han dado los pasos para ajustar el sistema financiero a las exigencias de la guerra. La inversión de ahorros en bonos de guerra se ha hecho obligatoria, y en setiembre de 1942 el Sr. Joao Alberto Lins de Barros, antiguo e influyente amigo del Presidente Vargas y hasta entonces primer ministro de Brasil en Canadá, fué nombrado coordinador económico encargado de la movilización de todos los recursos económicos del país. Los poderes dados a este funcionario son tan ramificados que extienden hasta casi todos los aspectos de la vida económica de Brasil. Hace poco estableció una sección de

producción industrial con sus oficinas en Río de Janeiro y oficinas subordinadas en otras partes del país con el propósito de enderezar toda la industria brasileña hacia el esfuerzo bélico de la nación, y una misión técnica, de la cual el mismo es jefe, ha estado trabajando en conjunto con una misión parecida norteamericana, encabezada por el Sr. Morris L. Cooke, anteriormente presidente de la administración de la electrificación del Valle del Mississippi y de la agricultura y de las comisiones de las Grandes Llanuras a fin de estudiar las medidas necesarias para aumentar la producción de artículos esenciales, para mejorar las facilidades de transporte y para la adaptación de las industrias locales para el empleo de materias primas y combustibles brasileños.

## LA AYUDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Durante el año pasado Estados Unidos han concedido a Brasil créditos de producción y han hecho una serie de convenios celebrados están ayudando en la reconstrucción de la nueva planta de acero de Volta Redonda, garantizando a la vez la compra de café, cacao, nueces, y adquiriendo todos los sobrantes exportables o muy grandes cantidades de materias estratégicas en las cuales Brasil es tan rica, incluyendo bauxita, manganeso, níquel, diamantes, industriales, aceites vegetales, etc. y además participan en el desarrollo del programa de producción de caucho en el valle del Amazonas. Para este fin se ha establecido un servicio especial brasileño de movilización y abastecimiento, y se está encaminando un programa de saneamiento, teniendo la esperanza de que Brasil producirá una 50 mil toneladas de caucho durante el año en curso.

## BRASIL SE INDEPENDIZARA EN GRAN MEDIDA

La planta de Volta Redonda, según declaró el Sr. Joao Alberto, trabajará a plena capacidad dentro de un año. Sin crear-

go, es esto apenas un cuadro parcial de las energías que se gastan en la actualidad para intensificar la producción y diversificación de la economía brasileña. Salta a la vista de que este expendio es de gran valor para el esfuerzo bélico, pero al mismo tiempo representa una mejora permanente en la posición económica de Brasil. Aunque Sao Paulo ha sido desde hace tiempo el centro industrial más grande de Sur América la impresión convencional de Brasil es que es un país de enormes plantaciones de café, de grandes haciendas de ganado, y de extensos cultivos de caña. Es una nueva Brasil que está surgiendo bajo la administración del Presidente Vargas. Aunque su industrialización todavía se encuentra en la adolescencia, durante los últimos años ha avanzado a grandes pasos. Lo que se ofrece ahora es la oportunidad para la expansión permanente de la vida industrial del Brasil. Tanto los jefes brasileños como los de las comisiones norteamericanas han afirmado recientemente que Brasil saldrá de la guerra un país mucho menos dependiente del mundo exterior como la única fuente de maquinaria industrial de metales y de la fabricación de metales. Eso no quiere decir que Brasil posee "negocios insulares de una completa autarquía económica". Sin embargo, el futuro pertenece a la electricidad más bien que al vapor, al aluminio antes de que el acero, y al transporte aéreo en preferencia de los ferrocarriles, y para este futuro el Brasil con sus grandes posibilidades hidroeléctricas, sus ricos depósitos de bauxita y de magnesia está admirablemente bien equipada.

Brasil, en el día de hoy ha asumido la hegemonía de Sur América. Ha recalado su completa identidad de ideas con las de las Naciones Unidas al suscribir la Carta de Atlántico y su contribución material y militar al esfuerzo bélico común está aumentando en una escala cada vez mayor.

**Continúan los bombardeos británicos a Alemania**

LONDRES, 19 UP.— Continuando la ofensiva aérea dirigida contra los puertos centros fabriles y bases de abastecimientos para submarinos en Alemania los gigantescos bombarderos de las reales fuerzas aéreas devastaron anoche Wilhelmshaven en el curso del sesenta y dos ataques aéreos efectuado contra dicha base naval en el transcurso de la guerra. Lanzándose al ataque de la gran base naval alemana más de cien gigantescos bombarderos arrojaron toneladas de bombas explosivas e incendiarias en el centro del distrito fabril de la ciudad y sobre los depósitos navales y talleres de submarinos adyacentes. El ataque de anoche se produjo a continuación de los realizados contra el Lorient, el último de los cuales fue el miércoles en el curso del cual fueron arrojados centenares de toneladas de bombas sobre esa importante base de sumergible.

**CHURCHILL CONTINUA AFECTADO DE LAS VIAS RESPIRATORIAS**

LONDRES, 19 UP.— LA Oficina del primer ministro anunció que Winston Churchill sufre un catarro agudo que le afecta las vías respiratorias.

**COMUNICADO DEL COMANDO ALEMÁN**

NUEVA YORK, 19 UP. — Radio Berlin transmitió el siguiente comunicado del alto comando alemán: En el Cáucaso occidental y en el curso inferior del Kuban a consecuencia del comienzo del deshielo hubo solamente lucha de carácter local. Nuestras tropas obtuvieron nuevos triunfos en sus ataques al sud de Novorossisk. En el frente del Donetz y en la zona de Kharkov el enemigo atacó nuevamente con poderosas fuerzas y fue rechazado parcialmente en el curso de un encarnizado combate. Al sudeste de Orel fracasaron numerosos ataques enemigos. Los soviéticos fueron rechazados por medio de contra ataques siendo destruidos varios tanques enemigos. La aviación atacó concentraciones de tanques posiciones de artillería y columnas en marcha enemigas apoyando eficazmente al ejército. Al continuar sus ataques al sudeste del lago Ilmen el enemigo sufrió grandes pérdidas en hombres y materiales. A pesar del poderoso apoyo de los tanques y de la aviación el enemigo fue rechazado en todas partes ante las posiciones alemanas. Además las tentativas continuadas del enemigo fueron completamente frustradas mediante acciones de contra ataques causando grandes pérdidas para el enemigo.

Un grupo soviético fue rodeado y aniquilado por medio de nuestro contra ataque. Una legión de voluntarios españoles participó con éxito en el rechazo de los ataques soviéticos. Fue realizado con buenos resultados un ataque nocturno de nuestros bombarderos contra la ciudad y puerto de Murmansk. En el protectorado de Tunes la lucha fue favorable para nuestras fuerzas. En aguas de Argel las fuerzas aéreas germano italianas obtuvieron nuevos éxitos durante un ataque realizado contra un convoy enemigo poderosamente escoltado.

**NUEVAS SEÑAS EN VIGENCIA A PARTIR DEL D**



**1 - Alto**

**El frente y la espalda del Inspector de Tránsito**



**2 - Adelante**

**Los costados del Inspector de Tránsito**

# DE TRANSITO

## DOMINGO 21 DEL CORRIENTE



### 3-Paro General

SIGIFREDO CAMPOS, Comandante de Tránsito

El Arzobispo Católico de Nueva York, Spellman, presentará un informe personalmente al Papa.

BERNA, 19. UP— La visita del arzobispo católico de Nueva York Spellman al Vaticano provoca gran interés en los altos círculos eclesiásticos, los que indican que se trata de algo más que una sola visita al Papa. Resumiendo sus puntos de vista a este respecto los círculos señalan que Spellman tiene que presentar un informe personalmente para cada cinco años más o menos Spellman ha realizado un peligroso viaje por avión hasta el Vaticano en momentos en que los rumores de paz aumentan hora tras hora a través de las naciones del eje y se han producido cambios diplomáticos entre los representantes extranjeros ante el Vaticano. Pesar de que la prensa italiana pasa por alto la visita de Spellman al Vaticano, estos círculos señalan que se trata de la primera vez desde el estallido de las hostilidades que un alto miembro del culto de un país en guerra visita a Roma, con la exclusión de los cardenales que visitaron al Papa después del armisticio de Francia con el eje. Un prelado cuyas manifestaciones son dignas de confianza declaró que la visita de Spellman es, según la categoría fijada por Pío X en 1911. De acuerdo con este reglamento de la iglesia todos los obispos y arzobispos deben visitar al Papa por lo menos una vez cada cinco años y deben presentar un informe oral sobre la situación de la diócesis. Spellman nombrado obispo de Nueva York en 1939 y por lo tanto entra en su quinto año episcopal. En otras esferas allegadas a la secretaría de estado se señala sin embargo que el reglamento establecido por Pío X, autoriza a los arzobispos que residen en el exterior de Europa a que presenten informes orales cada 10 años enviándolos escritos por medio del correo diplomático cada cinco años. En esas mismas esferas opinan por lo tanto que la visita de Spellman tiene un significado más que eclesiástico, ya que le pareció apropiado presentar un informe oral en lugar de escrito. Dichas esferas sostienen que es un punto importante el hecho de que Spellman no crea necesaria una visita al Sumo Pontífice un mes de estallar la guerra que precedieron a la entrada de EE. UU. en la conflagración.

#### COMUNICADO SOVIETICO

MOSCU, 19. UP— El alto comando soviético dió a conocer el siguiente comunicado: anoche las tropas soviéticas continuaron su ofensiva. Al este de Rostov las tropas soviéticas continuaron avanzando y combatiendo y cuparon cierto número de localidades pobladas. Las derrotadas unidades nazis que quedan se están retirando rápidamente bajo los violentos golpes que le descargan las tropas soviéticas. En la zona de Ruyenko las tropas soviéticas continuaron su ofensiva y ocuparon varias localidades pobladas, a la vez que se apoderaron de cinco ametralladoras, 7 tractores, 15 carros con abastecimientos y 17 camiones. En otro sector dos compañías de infantería alemana fueron rotas y aniquiladas. En la región de Kramastorskaya los alemanes contratacaron en un sector pero fueron rechazados con fuertes pérdidas.

# Mundo Social

REGIA FIESTA EN EL COUNTRY CLUB LA COMIDA DE ESTA NOCHE

EN VIAJE DE PLACER A PANAMA



Señorita TATIANA GONZALEZ TAUREL

Pasado mañana en la noche en los espaciosos salones del Country Club en Santa Ana, las amistades de la bella señorita Tatiana González Taurel y de su prometido el joven don Max Echandi, les ofrecerán una suntuosa fiesta danzante, con motivo de su próximo enlace. Para este festival se hacen excelentes preparativos. LA RAZON les adelanta a los futuros esposos todo género de dichas y de venturas.

## A PASAR LAS VACACIONES A COSTA RICA

A pasar las vacaciones al lado de sus familiares en Costa Rica llegó la simpática amiga Hilda Marchena González, hija del Dr. don Ricardo Marchena Vallerriestra y de su gentil señora esposa doña Adelita González Herrán de Marchena. La estimable viajera realiza con mucho éxito sus estudios en la capital de la hermana república de Guatemala.

LA RAZON le presenta su afectuoso saludo de bienvenida.



Señora HILDA MARCHENA G.



Doña VIOLETA SALAZAR DE SOLERA

Esta noche don Nicolás Scalera y su bella señora esposa doña Violeta Salazar de Scalera ofrecerán una comida en honor de los jóvenes esposos el doctor don José Luis Esquivel y doña Aída Cabezas Guardia de Esquivel. Al mismo agasajo están invitadas un grupo de sus amistades.



Señorita OFELIA BOLANDI CARRANZA

Por la vía aérea se ausentó esta mañana en viaje de placer a la hermana república de Panamá, la estimable señorita Ofelia Bolandi Carranza quien premanecerá varios meses en la nación del Sur. LA RAZON la despide atentamente, deseándole una feliz travesía y grata temporada en el Istmo.

### REGRESO DEL CAMPO

Regresó del campo la familia del amigo don Arturo González hijo.

### DE CARTAGO

Procedente de Cartago tuvimos el gusto de saludar en San José, al ilustre hombre público el Lic. don Arturo Volio, ex ministro de relaciones exteriores.

### DE LIMON

Fue muy grato para nosotros saludar ayer procedente de Limón a la joven y encantadora dama doña Elisa Millán de Cañas, esposa de don Alfredo Cañas Vargas, que vino la capital en un corto viaje. Muy feliz viaje de regreso le deseamos.

### REGRESO DEL CAMPO

A su regreso del campo tuvimos el agrado de saludar nuevamente en San José a la bella señora doña Elvita Zeller de Yglesias, encantadora dama de la sociedad costarricense y culta profesora del Colegio Superior de Señoritas.

### ATENCIÓN SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy estará muy cumplimentada con ocasión de celebrar el día de sus días, la bella y simpática joven señora doña Miní Castro de Rodríguez, esposa del Ing. don Oscar Rodríguez. LA RAZON se complace en hacerle atentamente deseándole la más dulce de las felicidades por los años futuros.

### TURNO EN CURRIDABAT

Mucho agradecemos la amable invitación que se nos ha dirigido para asistir al turno que tendrá lugar el El Sesteo de Curridabata los días sábados y domingo venideros. Grandes sorpresas se reservan para el mismo.

### EN SU DISCURSO DE AYE, EL MINISTRO DE PROPAGANDA PREGUNTO AL PUEBLO ALEMÁN SI ESTABA AÚN DISPUESTO A OBEDECER A HITLER

LONDREE, 19. UP. Por Sydney Wilson— Se opina en las esferas responsables que el discurso del doctor Goebbels, revela el estado de desesperación de los alemanes a consecuencia de las victorias rusas y al mismo tiempo sirve de advertencia al mundo de que el Reich está dispuesto a emplear métodos despiadados en los países ocupados para lograr tropas y armamentos para la ofensiva de la primavera. Las palabras pronunciadas por Goebbel constituyen la más energética exhortación oratoria que hizo en lo que va de la guerra y es posible que lo sea en su vida y se caracterizaron por la histérica peroración de fanatismo y vociferación y ofuscación nazi. En una convulsión de dos horas la voz del orador se tornó áspera y por momentos amenazó apagarse. El pasaje más sorprendente del discurso fue el de las diez preguntas que formuló a sus oyentes. El hecho de que Goebbel haya reconocido de una manera pública sin

### HOGAR DE PLACEMES

En esta capital se encuentran le plácemes con el nacimiento de su hijito primogénito, los jóvenes esposos don Emilio del Vecchio y doña Lygia Avila Ardreoli de Del Vecchio. Les deseamos toda clase de felicidades.

precedentes el efecto de la propaganda anglo-norteamericana constituye la prueba de que ella impresionó profundamente al pueblo germano. Evidentemente el auditorio seleccionado dió al ministro de propaganda la respuesta que necesitaba, pero el trance en que se vió la dictadura nacionalsocialista de dirigir públicamente al pueblo alemán una pregunta como la de si está dispuesto a seguir al fuhrer en las buenas y en las malas.

### OCUPADA DUN THAIM POR LOS BRITANICOS

EL CAIRO, 19. UP.—El estado mayor de las fuerzas de tierra y el alto comando de la aviación expidieron el siguiente comunicado: Hubo ayer dos lotes de artillería en la zona de Medinina. En el sector sur nuestros tropas ocuparon Dum Thaim. El tiempo vovió a dificultar las operaciones. Durante la misma noche nuestros bombarderos con base en Malta hundieron un barco mercante de tamaño mediano. Nuestros aviones de caza también estuvieron activos atacando y averiando a cuatro locomotoras al oeste de Tarento y causando incendios entre una doble hilera de trenes de carga.

# LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre **SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON**

Además un magnífico servicio de encomienda  
TELEFONO 2052

## 10 DIAS DE AYUNO LLEVA YA GANDHI

BOMBAY, 19 UP. — Aumenta el temor por la vida del Mahatma Gandhi, dos de cuyos hijos han sido llamados junto al lecho del famoso dirigente indio que inició hace diez días su ayuno con el propósito de hacerlo durar tres semanas. El último boletín expedido por los nueve médicos que atienden a Gandhi dice que ha empeorado física y mentalmente y que la acción del corazón es más débil. Los amigos de Gandhi confían en que recuperará la salud, señalando que la experiencia de sus anteriores ayunos le hacia conocer su resistencia exacta y que inició el actual con el propósito de no continuarlo hasta fallecer. Uno de los hijos Ramdas se trasladó a Poona y vió a su padre que se encuentra confinado allí y el director del diario indú "Times" en Belhi partió con destino a Poona con la información de que es grave la salud de Gandhi. Según las informaciones de Poona sigue despejada la mente de Gandhi, que hace bromas con todos e insiste de llevar con sus manos los vasos de agua hasta la boca, pero aquellas le tiemblan.

## COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 19 UP. — Radio Roma propaló el siguiente comunicado del alto comando italiano: Las acciones locales ocurridas en el sector central del frente tunecino terminaron con resultado favorable y dieron como consecuencia la ocupación de Gasa lograda el 15 de febrero y de Sbeslia. Coperó eficazmente la aviación italo-alemana arrojando bombas y ametrallando desde poca altura concen-

## TRIUNFAL...

(VIENE de la Pág. UNO) — Como vemos que se está preparando un recibimiento triunfal al señor presidente de la república, doctor Calderón Guardia, cuando en el mes de marzo próximo llegue a aquel país. La política social que ha llevado a cabo el primer magistrado de la nación le ha granjeado la simpatía de los círculos populares de México, que la externarán en los agasajos que se le tributarán al ilustre visitante a las personas que forman su séquito.

## INTEGRACION

(VIENE de la Pág. UNO) — Los trabajadores de dichos cantones se habían dirigido al señor presidente de la república, urgiéndole el nombramiento de sus comisiones de salarios, lo que, como decimos, se está haciendo. Estas comisiones están procediendo a fijar el salario mínimo en cada cantón.

traciones de tropas y de vehículos motorizados. Se tomaron en estas operaciones 286 prisioneros y fueron tomados o destruidos 169 tanques y doce carros blindados, 34 cañones de propulsión propia, otras piezas de diversos calibres, seis aviones y gran número de camiones.

## COMUNICADO DEL COMANDO ALIADO

Cuartel general aliado en ARGELIA, 19 UP. — El alto comando aliado expidió el siguiente comunicado: Hubo poca actividad en el sector sur del frente tunecino. Nuestros aviones de caza atacaron objetivos enemigos en tierra en la zona de Seriana y también en el sector norte. Durante la noche del diez y siete al diez y ocho de febrero fueron bombardeados caminos por los cuales el enemigo transporta abastecimientos. En estas operaciones se perdió uno de nuestros aparatos.

# ¢ 120.000.00 PERCIBIDOS HOY POR IMPUESTOS SOBRE LA GASOLINA

¢ 79.161.85 PAGO LA WEST INDIA OIL Co. Y ¢ 40.000.00 LA TEAS Co. POR LAS ULTIMAS CANTIDADES INTRODUCIDAS. — EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS FUERON HECHOS ESOS DEPOSITOS

Esta mañana percibió la administración pública una buena suma por concepto de impuestos de importación de la gasolina, aceite y sus derivados, suma que fue enterada en la administra-

ción de rentas nacionales, Banco de Costa Rica.

La West India Oil Co pagó la cantidad de ¢ 79.161.85 y la Teas Co la suma de ¢ 40.000.00, las que corresponden a las últimas partidas de ese combustible

importadas por ambas firmas.

Este dinero fue traspasado luego al Banco Nacional, para atender el servicio de bonos de carretera, de acuerdo con las disposiciones vigentes.

## DESDE CUATRO DIRECCIONES AVANZAN RAPIDAMENTE HACIA OREL LAS FUERZAS SOVIETICAS CUBRIENDO UN FRENTE DE 600 KILOMETROS

MOSCU, 19 UP. — Poderosas columnas de fuerzas blindadas y motorizadas soviéticas han logrado nuevos triunfos en su avance hacia Orel desde 4 direcciones y más al sur otras unidades han aislado a Taganrog de su fuente de refuerzos la cuenca del Donets. La marcha de los ejércitos hacia occidente prosigue en todo el frente de 600 kilómetros y las tropas nacionales han conquistado muchas poblaciones y puntos fortificados a pesar de la firme resistencia opuesta por la retaguardia alemana. De acuerdo con las informaciones del frente los soviéticos han cortado el único ferrocarril que quedaba entre Taganrog y el

Donets y en consecuencia las tropas enemigas que operan en el sector de aquella ciudad se podrán abandonar por un estrecho corredor junto a la costa del mar de Azov en caso de efectuarse un nuevo repliegue. Si bien se tiene noticia de un avance extraordinario en el frente meridional donde los ejércitos de los generales Nikolai Vátutin y Philip Golikov avanzan a razón de un kilómetro por hora la mayor atención de los observadores se concentra en el sector de Orel. Allí combatiendo en medio de fuertes neviscos las fuerzas soviéticas se han apropiado de diez nuevas localidades al sur de Orel ciudad cuya conquista eliminaría el apoyo septentrional de la línea alemana de invierno en el centro y sur de Rusia permitiendo restablecer las comunicaciones ferroviarias directas entre Moscú y Kharkov.

En la zona citada los alemanes están en peligro inminente de sufrir una nueva y grave derrota debido a la ofensiva que ha llevado a los rusos a cincuenta y tres kilómetros al este de Orel sobre la cual además avanzan otras tres columnas desde el sudeste y sudoeste. La ocupación de Zalegosch ha situado a los rusos en la misma línea que alcanzaron el año pasado cuando se detuvieron a 75 kilómetros de Orel. Los soviéticos se esfuerzan especialmente por tomar a la importante ciudad porque en esa forma amenazarían especialmente tomar a la importante

*Los mejores retratos los hace Hernandez*

## JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

# AL PUBLICO

Habiendo constatado esta Junta que algunas Farmacias han especulado con drogas y especialidades farmacéuticas, ponemos en conocimiento del público que esta Junta HARA CUMPLIR LA LEY que Obliga a las Boticas o Farmacias A DEVOLVER LAS RECETAS MEDICAS,

y en adelante deberán dichos establecimientos farmacéuticos, CONSIGNAR EN ELLAS EL NUMERO DE REGISTRO Y EL PRECIO COBRADO

Rogamos al público de todo el país cooperar con esta JUNTA haciendo las denuncias que crean pertinentes para cuyo objeto las dichas recetas tendrán valor de documento comprobatorio.

## JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

Dr. CARLOS L. VALVERDE V.

Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos

MAX. ACOSTA S.

Presidente del Colegio de Farmacéuticos

FRANCISCO ARCE

Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública

San José, C. R. Febrero 5 de 1943.

# EL OCTAVO EJERCITO INGLES en el sur de Tunicia sigue atacando y avanzando

DESDE CUATRO DIRECCIONES AVANZAN SOBRE OREL LAS FUERZAS RUSAS. — FUN TATAHUIN EN LA TUNICIA FUE OCUPADO POR LAS VICTORIOSAS FUERZAS DE MONTGOMERY. LAS FUERZAS AMERICANAS EN LA REGION CENTRAL TUNECINA LOS NORTEAMERICANOS HAN CONSOLIDADO SUS POSICIONES. — EL AVANCE ALEMAN EN LA REGION DE GAFSA HA DISMINUIDO Y EL PELIGRO DE UN ATAQUE DESDE EL SUR AUMENTA PARA ROMMEL

Una voló bajo los cañonazos; otras los fueron gravemente averiadas y otra fue dejada en llamas habiendo sido capturados sus tripulantes. — Las bases germanas de Francia, Bélgica, Holanda, Alemania del Este e Italia del sur siguen sometidas a constantes bombardeos de los aliados

## HUNDIDA UNA LANCHAS TORPEDERA ALEMANA Y CAPTURADOS SUS TRIPULANTES

LONDRES, 19. UP.— El almirantazgo anunció que dos destructores británicos hundieron a una lancha torpedera enemiga y averiaron a otra durante un fracasado ataque enemigo contra un convoy. El almirantazgo agregó que se tomaron prisioneros de una lancha torpedera la que fué abandonada en llamas volando más tarde. El encuentro fué librado entre los dos bandos a escasa distancia entre sí siendo la visibilidad muy deficiente.

Mañana—Potente estreno de acción entre las más crispantes aventuras! — Richard Arlen y la sensacional Eva Gabor en: **SABOTEADORES DEL AIRE**

Próximo domingo—El estreno que dejará un recuerdo perdurable!—Claudette Colbert y John Payne, en:

**RECUERDA AQUEL DIA**  
Intima como el secreto de una mujer enamorada

**RAVENTOS**  
A las 3, 6.45 y 9.10 — C 1.00  
Joaquín Pardavé, en:

**EL ANGEL NEGRO**

**CAPITOLIO**  
A las 6.45 y 9 — C 0.75  
Sara García, en:

**ALEJANDRA**

**ADELA**  
A las 7 y 9 p. m. — C 0.50  
Priscilla Lane, en:

**EL CANTO DE LA VIDA**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
Chaffán, en:

**HASTA QUE LLOVIO EN SAYULA**

**CASTRO**  
A las 7.30 — C 0.40  
Errol Flynn, en:

**ESCUADRON SUICIDA**

MUY Pronto: El cañonazo del mundo católico: "JESUS DE NAZARETH" Un coloso del cine mexicano! Superior a "Rey de Reyes"!

"SIMON BOLIVAR" — Imponente como el oceano!

te. Los destructores británicos que participaron en esta acción fueron el Grab y el Montrose; las naves británicas no sufrieron pérdidas ni averías.

## LAS OPERACIONES EN EL FRENTE DE TUNEZ

LONDRES, 19 UP. — Radio París anunció que en el sudoeste del territorio tunecino las tropas del eje hicieron nuevos avances y dominan ahora el ferrocarril Gafsa y que las fuerzas norteamericanas se retiraron en dirección a Tebessa. Añadió que se ha intensificado la lucha en la zona al sudoeste de Pichon.

## BERLIN CONFIRMA EL RAPIDO Y VICTORIOSO AVANCE SOVIETICO HACIA POLTAVA

NUEVA YORK, 19. UP.— Urgente. Un jefe militar del Reich admitió hoy por Radio Berlín que los ejércitos rusos avanzan rápidamente hacia Poltava base intermedia entre Kharikov y el Dnieper. El informante expuso que se está librando recia lucha al oeste de Kharikov que ya se encuentra en poder de los soviéticos.

## RUMORES QUE, SEGUN LA RADIO DE BERLIN, SE DESMIENTE

NUEVA YORK, 19. UP.— La Radio de Berlín informa que Hielinski que la legación brasileña en esa desmintió hoy los rumores publicados en la prensa fin

landesa según los cuales Brasil está a punto de reanudar las relaciones diplomáticas con la Unión Soviética.

## LA GUERRA AUN DURARA UN TIEMPO CONSIDERABLE" DECLARA MACKENZIE KING

OTTAWA, Canadá, 19. UP.— Al aludir a la situación de la guerra, el primer ministro del Canadá Mackenzie King dijo en la cámara de los comunes. Existe un gran peligro y es el que los miembros de esta cámara y el pueblo canadiense tengan la impresión que esta cámara y el pueblo canadiense tengan la impresión que esta contienda va a ser ganada este año, y agregó que nunca es demasiado insistir que la situación actual es delicada y que lo mismo se puede decir de la que está por venir. Luego dijo que para derrotar a las potencias del eje los aliados tendrán que aunar todos sus esfuerzos, durante tiempo considerable. ciudad porque en esa forma amenazarias a Bryansk desde el sur y pondrían en peligro a todas las posiciones enemigas al sudoeste de Rostov. A 110 kms. al oeste de Orel y la línea principal de los alemanes en el sector meridional del frente central. Entre las poblaciones conquistadas últimamente en la zona figuran también Pokrovskoye y Verkhnesna a 65 kilómetros al sudeste de Orel en cuyo alrededor se va estrechando el cerco rápidamente.

## 18 MILLONES (VIENE de la Pág. UNO)

habrá unos 18.000.000 hombres en todas las fuerzas armadas. Aludiendo al tema de China, Roosevelt manifestó que el transporte de la clave para prestar mas ayuda a los chinos quienes según expresara Madame Chang Kai Shek han estado años sin protección aérea y a veces con espaldas solamente y el presidente dijo que el pueblo de los Estados Unidos está unánimemente en favor del envío a China de mas municiones pero recalco que ello puede hacerse únicamente por aire. Ello hace que los aviones de transporte deban disponer no solo de gasolina suficiente para llegar a China sino también para efectuar el vuelo de regreso a lo que hay que agregar la carga de municiones y de abastecimientos para las municiones de combate. Mas adelante expresó Roosevelt que los Estados Unidos comienzan a despachar a China en cantidad creciente pero sugirió a los cronistas den un vistazo al mapa donde se verá que los transportes deben su perarse para llevar pertrechos al país aliado. Subrayó que los Estados Unidos tienen tanto interés en poner fuera de combate al Japon como los chinos y por consiguiente harán todo lo que

esté en su mano para lograrlo. Las líneas japonesas están a tan larga distancia de Tokio como lo están de Estados Unidos.

## NINGUNA ACTIVIDAD (VIENE de la Pág. UNO)

marcadas actividades de carácter político, provocando a los compañeros que militan en los otros bancos.

La queja fue puesta en manos de las autoridades para evitar cualquier conflicto entre la misma peonada.

Y según se nos dice, se han dictado órdenes a los capataces de la obra para que impidan estas manifestaciones partidaristas que son peligrosas donde se aglomeran masas de hombres de todos los colores políticos.

## APROBARA EL CONGRESO (VIENE de la Pág. UNO)

ción, que será enviado al congreso para su aprobación. Se nos dice, que la nueva ley fija penas muy fuerte contra los especuladores, los que podrán incluso ser incluidos en las listas negras.

Esta ley cuenta con la simpatía de todo el congreso. La especulación ha llegado ya a un grado máximo, que hace imposible la vida a casi todos los costarricenses.

¡TODO EL MUNDO al MODERNO! ¡Velada Regia HOY!  
LA CORTE SUPREMA DEL ARTE presenta un programa monstruo, hoy en el Teatro

**MODERNO** A las 3 y 7 — C 0.50  
CONVOY del ATLANTICO

A las 8.45 p. m. — Entrada 60 céntimos

Compre su localidad temprano, para que no pague reventa!  
¡Cómico y descacharrante programón de risa y gozadera!

1º—Obertura por la orquesta del Maestro Urroz.  
2º—Estreno sensacional de la Comedia que lleva por titulo:

## PAPA, ME QUIERO CASAR

Tomando parte los mejores elementos de la FAMOSA:

**CORTE SUPREMA del ARTE**

Sensacional y estupendo Acto de Variedades tomando parte todas las estrellas, las estrellitas nacientes y numerosos artistas nacionales y extranjeros.

¡Despedida! ¡Adiós a Costa Rica!  
¡Ultima actuación!!!

Presentación, antes de su partida para México del

## CUADRO BUENOS AIRES

el cual se despide del público del MODERNO, con lo mejor de su repertorio!

NOCHE de alegría y gozadera! DOS horas de diversión y risa! — CODMPRE su localidad temprano para que no pague reventa.

**PALACE** | **VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 | A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
Por última vez la maravilla! | LA MUJER QUE MINTIO  
**TRES CONTRA TODOS** | por Patricia Dane, Van Heflin

**IDEAL** | **LIBANO** | **KEITH**  
A las 7 y 8.45 | A las 7 y 8.45 | A las 7.30 p. m.  
Entrada C 0.50 | Entrada C 0.60 | Entrada C 0.40  
**LA REINA DE LA SELVA** | **"PARIS LLAMA"** | **SU GRAN VICTORIA**  
por María Montes | por Elizabeth Bergner | Lew Ayres

Próximo Domingo: "SOBERBIA" de Orson Welles, **PALACE**  
Próximo domingo: "LA CANCION DEL PLATEADO" en Español. **MODERNO**



*Alegre dentición*

Fácilmente apreciará usted cuán grande es el beneficio que su nene logra de los Polvos Matricaria de la casa Ashton & Parsons en la época de la dentición. Estos polvos refrescan la sangre, facilitan el funcionamiento de los intestinos, regularizándolos, y apaciguan al nene de modo notable. Como resultado el bebé se verá libre de todos aquellos trastornos que se producen al echar los primeros dientes, sintiéndose tan feliz que será el encanto del hogar.

**Polvos Matricaria**  
MARCA  
**ASHTON & PARSONS**

Proprietarios: PHOSFERINE (ASHTON & PARSONS) LTD., WATFORD, INGLATERRA